
 

1 

  

ACTA DE REUNIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA DE LA FACULTAD DE 
FILOSOFÍA Y LETRAS CELEBRADA EL 26 DE MARZO DE 2021 

Asistentes   
Presidenta:      
   Dña. Virginia Cuñat Ciscar (Decana)   Miembros del Sector del Resto del 
   Profesorado  
Miembros natos:  Dña. Virginia Carracedo Martín 

       
 

   Dña. Isabel Ansorena Pool. Administradora 
 

 Dña. Benita Herreros Cleret de Langavant 
       

 

(Secretaria) 
 

   
Dña. Laura López de Leiva (Delegada Centro)     

 
 
 
 

    
 

     
    Miembros del Sector Alumnos: 

    D. Diego de la Fuente Vena 
    
    
    

 

    
     

 

       
 

      D. Luis Junco García 
     Dña. Ariana Pérez Ruiz 

    D. Juan Carlos Teixeira Gómez 
   

Miembros electos-Sector Prof. Permanentes 
 

 

  
  D. Gerardo Cueto Alonso 
 

    Miembros del P.A.S. 
  Dña. Concepción Diego Liaño  Dña. Laura Martínez Cuesta 

       
 

Dña. Carmen Gil de Arriba 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
     
     

 

    
     
     
     

 

     
     
     
     

 

 

    
     
     
     

 

     
     
     
     

 

 

      
       
       
        
      

 

  
     

        
 

  D. Fidel Gómez Ochoa 
 
 

  
  D. Andrés Hoyo Aparicio       

     
     
     

 

     
     
     
     

 

 

 
  D. Tomás Mantecón Movellán   
  Dña. Ana Belén Marín Arroyo  Excusan su no asistencia: 
  Dña. Angela de Meer Lecha-Marzo     Dña. Elena Martín Latorre 
 Dña. Esther Peña Bocos 
       Á  

 

 Dña. Alicia Ruiz Gutiérrez 
 D. Domingo Rasilla Álvarez 

       Á  
 

      
 

    Dña. Mª Antonia Martínez Garrote 
  Dña. Juana Mª Torres Prieto 
 

    D. Miguel Cisneros Cunchillos 
     
 
 

     
 

     
 

Fecha: 26 de marzo de 2021 
   

  

 

 

 
    

Hora: 11:15 horas 

 

 

 

    
D     

Lugar: Microsoft Teams   
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ORDEN DEL DÍA: 
1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión del 18 de diciembre de 2020  
2.- Veniae docendi para el curso académico 2020/2021 
3.- Modificaciones fichas del Plan docente curso académico 2020/2021 
4.- Modificaciones Comisiones de la Facultad 
5.- Nombramiento Coordinadora del Máster en Patrimonio Histórico y Territorial 
6.- Nombramiento Comisión para estudio sobre defensa TFG 
7.- Aprobación de la Política y Objetivos de Calidad de la Facultad de Filosofia y 
Letras 
8.- Ratificación de las composiciones de las Comisiones de Calidad del Centro 
9.- Ratificación de los Reglamentos de Régimen Interno de las Comisiones de 
Calidad del Centro 
10.- Ratificación, en su caso, del Informe Final del Sistema de Garantía Interno de 
Calidad de la Facultad de Filosofía y Letras relativo al curso 2019-2020. 
11.- Informe de la Decana 
12.- Ruegos y preguntas 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
ORDEN DEL DÍA: 
1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión del 18 de diciembre de 2020  
 Se aprueba por asentimiento. 
 
2.- Veniae docendi para el curso académico 2020/2021 
 Se ha traído por parte del Departamento de Ciencias Históricas la siguiente venia: 

- Elena Cerón Fernández, Contratada de Investigación en Formación (predoctoral). 
Asignatura: M1791 Religiones de la Antigüedad: Téxtos y Monumentos 
Arqueológicos. Horas de Teoría: 6,0. Horas de Prácticas en Aula: 6,0. 
Se informa favorablemente. 

 
3.- Modificaciones fichas del Plan docente curso académico 2020/2021 
 Se han traído las siguientes modificaciones propuestas por los Departamentos: 
Grado en Historia: 
G213  Prehistory of the Iberian Peninsula II, pasan a impartirla los profs. Pablo Arias  
(responsable), F. Igor Gutérrez y Antonio Higuero. 
G217 Historia Antigua III, pasan a impartirla las profs. Mar Marcos (responsable) y 
Elena Sol 
G219 Historia Antigua de la Península Ibérica, pasa a impartirla la prof. Alicia Ruiz que 
ha duplicado el grupo de prácticas por el número de alumnos. 
 
Diploma en Inglés: 
G1807 Spanish Language I, pasan a impartirla los prof. Manuel Pérez (responsable) y 
Esther González  
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Máster del Mediterráneo al Atlántico 
M1329 El Cristianismo y la Cultura Greco-Romana, pasa a impartirla la prof. Carla 
Setien 
Máster en Prehistoria y Arqueología 
M1782  Arqueología Pública: Legislación y Gestión de la Actividad Arqueológica, pasan 
a impartirla los prof. Ana Belén Marín (responsable) y Manuel G. Morales 
M1791 Religiones de la Antigüedad: Textos y Monumentos Arqueológicos, pasan a 
impartirlo las prof. Silvia Acerbi (responsable) y Elena Cerón 
 
 Se aprueban todas por asentimiento. 
 
4.- Modificaciones Comisiones de la Facultad 
 Se propone la modificación de las siguientes Comisiones de la Facultad (anexo) 
 - Comisión Económica 

- Comisión de Evaluación por Compensación 
- Comisión de Estudios 
- Comisión Permanente  

 
El resto de Comisiones se mantienen con la misma composición que ya tenían. 

 Se aprueba todo por asentimiento. 
 
5.- Nombramiento Coordinadora del Máster en Patrimonio Histórico y Territorial 
 Se propone, una vez comunicado a los profesores del Máster, como Coordinadora 
a la prof. Esther Peña, en sustitución del Prof. Aurelio Barrón que va a seguir dirigiendo 
la Revista asociada al Máster: Santander: estudios de Patrimonio.  

Se aprueba por asentimiento. 
Una vez aprobado por la Junta se informa que se tendrá en cuenta la fecha de 15 

de enero como fecha de vigor del cargo, ya que es la fecha desde la cual está ejerciendo 
las labores de coordinadora. 
  
6.- Nombramiento Comisión para estudio sobre defensa TFG 
 En esta Junta ha salido reiteradamente el tema de sustituir la evaluación de los 
TFG por el Tutor en lugar de por los Tribunales, ya que la normativa de la Universidad lo 
permite. Se sabe que hay posiciones encontradas, no todos los profesores, ni todos los 
alumnos están de acuerdo con este cambio. Se ha hecho un estudio de como se hace en 
otros centros de la Universidad.  

La decana propone que una comisión haga el estudio y que sea la Comisión de 
Estudios sea quien lo estudie y lo traiga a una futura Junta. 
 Se aprueba por asentimiento. 
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7.- Aprobación de la Política y Objetivos de Calidad de la Facultad de Filosofia y 
Letras 
 Dentro de las tareas del Sistema Interno de Garantía de Calidad del Centro (SIGC) 
se ha procedido a revisar el texto base que define la política y los objetivos de Calidad de 
la Facultad, adaptando el documento anterior al nuevo marco de Calidad de la UC.  

El texto elaborado ha sido enviado a todos los miembros de la Junta (anexo) para 
su examen, y en su caso, aprobación. 
 Se aprueba por asentimiento. 
 
8.- Ratificación de las composiciones de las Comisiones de Calidad del Centro 
 Toma la palabra la Técnico de Calidad, Laura Martínez y lee la composición de 
las comisiones (anexo) de calidad del centro, con modificaciones de las comisiones de 
calidad producidas por cambio de titularidad en los cargos de la Facultad y también por 
los cambios en los reglamentos de las comisiones de los títulos de la Facultad  
 Se aprueban por asentimiento. 
 
9.- Ratificación de los Reglamentos de Régimen Interno de las Comisiones de 
Calidad del Centro 
 Toma la palabra la Técnico de Calidad, Laura Martínez, que informa sobre las 
modificaciones realizadas en que los Reglamentos de las Comisiones tienen que recoger 
su funcionamiento, composiciones, periodicidad de las reuniones y procedimiento de 
aprobación de las actas.  

Ya teníamos los reglamentos aprobados pero se han revisado y adaptado al 
funcionamiento real de las comisiones de calidad, a partir de la experiencia de los años 
transcurridos desde la constitución del SIGC. 

Los reglamentos (anexo), se han enviado a todos los miembros de la Junta. 
 Se aprueban por asentimiento. 
 
10.- Ratificación, en su caso, del Informe Final del Sistema de Garantía Interno de 
Calidad de la Facultad de Filosofía y Letras relativo al curso 2019-2020. 
 Como en años anteriores se ha enviado a todos los miembros de la Junta.  

El Informe Final del Centro recoge todas las evidencias y datos generadas por el 
Sistema de Garantía Interno de Calidad (SGIC) del anterior curso académico así como la 
evolución de los resultados de los distintos procedimientos durante los últimos cursos de 
las titulaciones de Grado y Posgrado del Centro. En este caso, se trae a la Junta de 
Facultad el informe del curso 2019-2020 que ha estado marcado por la pandemia. 

Se procede a la lectura del plan de mejoras, tanto las líneas de trabajo ya puestas 
en marcha en cursos previos, como las nuevas acciones de mejora a la vista del análisis 
de los resultados del curso 2019-20. Las Comisiones de Calidad revisan anualmente las 
propuestas de cada titulación en el Informe Final del curso siguiente. 
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En este informe, a propuesta de la profesora Olga de Cos, hemos distinguido entre 
acciones de mejora y líneas de mejora, para las actuaciones que nos lleven mas de un 
curso académico. propone que se distinga  

Se aprueba por asentimiento, manifestando el agradecimiento de la Junta el 
trabajo realizado por todos los miembros de las Comisiones de Calidad del Centro.  
 
11.- Informe de la Decana 
 La Decana informa de lo siguiente: 

- En relación a los puntos 7, 8 y 9 del orden del día, informa que se ha tenido que 
llevar a cabo ese trabajo de actualización de política, composiciones y 
reglamentos porque  nuestro centro esta incluido en la estrategia de la Universidad 
que quiere que las Facultades y Escuelas sean acreditadas por si mismas, y no solo 
los títulos que imparte. de esa forma será mas fácil acreditar nuestro títulos.  

- En ese proceso de acreditación, es pertinente la existencia de una Auditoria 
interna, previa a la que nos va a hacer ANECA.  

- Nuestro centro esta incluido entre los centros de a UC que serán auditados este 
curso, en un proceso de Auditoria Interna que se llevara a cabo en la segunda 
quincena del mes de abril. 

- La Comisión de Calidad de Centro, va a solicitar que se evalúe a los profesores 
que imparten docencia en nuestros títulos, aunque no lleguen a 1,5 créditos en una 
asignatura. 

- En breve va a tener lugar la difusión de los títulos de la UC mediante la Feria de 
Titulaciones de la UC (virtual), y la Jornada de Puertas Abiertas (mes de mayo). 
Para ello se han hecho varias grabaciones que estarán en la pagina web de la UC, 
y en mayo habrá unas visitas en grupos reducidos por las instalaciones de la 
Facultad. desde el SOCUCAN nos han enviado los materiales a distribuir a los 
futuros estudiantes y ha coordinado las grabaciones de l grado de Geografía y 
Ordenación del Territorio y del Grado en Historia. 

- Se va a llevar a cabo la inclusión de la Universidad de Cantabria en EUNICE, se 
trata de un consorcio de universidades europeas entre las que esta la UC dentro de 
su estrategia de alianzas internacionales. Desde el Vicerrectorado de 
Internacionalización nos han pedido colaboración para las áreas definidas en el 
primer bloque de tareas con el fin de incluir las potencialidades de nuestros 
profesores. El prof. Tomás Mantecón informa que se trata de un Distrito Único 
Europeo, donde hay varios paquetes de trabajo y explica en que consiste. 

- Por ultimo, recordar que día 23 de abril se va a celebrar, aunque sin actos 
presenciales, el Patrón de la Facultad, San Isidoro de Sevilla, por lo que será un 
día no lectivo. 

 
12.- Ruegos y preguntas 
 El prof. Fidel Gómez dice que se encuentra en repetidas ocasiones personas 
fumando en las puertas de la Facultad. Se dice que es dificil de controlar pero que se va a 
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intentar poniendo carteles y que también se puede elevar la queja al Vicerrectorado de 
Campus, que es el encargado de los espacios exteriores. 
 La administradora, Isabel Ansorena, informa que se ha instalado la nueva 
calefacción para el Aula Magna. Dicho aparato se ha instalado en la cubierta de dicho 
Aula, pero esa cubierta está ubicada en el patio norte de la Facultad y emite un sonido 
que hace muy complicado trabajar en la Secretaría, en varias aulas y en algunos 
despachos de profesores. También el impacto visual desde la puerta principal del edificio, 
no nos parece adecuado. Se va a comunicar este hecho al Vicerrectorado de Campus, para 
que aporten una solución a la mayor brevedad. 
 La prof. Carmen Gil comenta que también en el Aula de Innovación hay un ruido. 
Se estudiará. 
 La prof. Benita Herreros solicita un comedor, a lo que se le responde que ahora no 
hay comedor en el Edificio, ya que el único que había se ha convertido en el despacho de 
la Técnico de Calidad de la Facultad de Educación. Hay que pedir un espacio al 
Vicerrectorado de Campus ya que la Facultad no dispone de ningún espacio disponible. 
  

Y sin más asuntos que tratar, siendo las 13:20 horas del día 18 de diciembre de 
2020, la Presidenta levanta la sesión de lo cual, yo como Secretaria, doy fe con el Visto 
Bueno de la Presidenta.        
 
 
                    LA SECRETARIA, 
 
 

                 Vº Bº 
         LA PRESIDENTA,                                            Isabel Ansorena Pool 

 
 
 
 
                  Virginia Mª Cuñat Ciscar                                   


